ANNEXE No 2

récolte donne une feuille très petite et le rendement en poids et en argent seraient trop faible; il vaut mieux planter seulement pour la production de la graine. Pour la culture proprement dite on utilise les graines des deuxième et troisième années, qui donnent une feuille plus grande. Après la première année le planteur cultive donc sur graines canadiennes, mais la graine doit être renouvelée tous les trois ou quatre ans, car, à mesure que la feuille se développe l'arôme diminue.

Q. Dites-vous que la tripe du cigare que voici est obtenue de graine de Cuba? R. Elle a été obtenue de graine produite l'année précédente sur de la graine de

Cuba.

Q. La graine originelle provenait-elle de Cuba?

R. Oui, de Cuba, directement.

Q. Et la tripe a été cultivée à Kelowna?

R. Parfaitement.

Q. Vous avez envoyé cette tripe à Montréal ?

R. Oui.

Q. D'après ce que je comprends, la partie principale du cigare est la tripe. Et maintenant par qui le cigare a-t-il été fabriqué?

R. Il a été fabriqué par M. Cusson.

Q. A Montréal?

R. A Montréal même.

Q. Il a employé une tripe canadienne, une sous-cape canadienne et une robe en Sumatra?

R. Exactement.

Q. Et le résultat est que vous avez obtenu un cigare de qualité suffisante pour satisfaire le fumeur le plus exigeant.

R. Oui, j'estime que ce cigare vaut n'importe quel cigare de 10 cents.

Par M. Clarke:

Q. La manufacture de M. Cusson est-elle une manufacture de tabac étranger?

R. Oui, c'est une manufacture de tabac étranger.

Q. Je demande cela parce que je vois sur la boîte une estampille noire?

R. La manufacture de M. Cusson est une manufacture de tabac étranger. La fabrication de ces cigares a été confiée à M. Cusson parce que ce dernier a fait une étude pratique spéciale du tabac canadien à cigares. A notre demande spéciale il a bien voulu se charger de la fabrication de ces cigares, et le timbre apposé sur les boîtes, pas plus d'ailleurs que les étiquettes, n'a aucune signification. Nous aurions pu, tout aussi bien, employer un timbre vert ou un timbre rouge.

Voici d'autres cigares (montrant ces derniers) dant la tripe est en Comstock Spanish cultivé dans le comté de Montcalm. La tripe et les sous-capes proviennent du comté de Montcalm; le seul tabac étranger qui entre dans la composition de ces

cigares est la robe en Sumatra.

Par M. Ross (Yale-Caribou):

Q. Vous dites que la boîte n'a aucune signification?

R. Aucune. Elle sert seulement à contenir les cigares.

Q. Elle n'a donc pas pour but d'annoncer une marque de cigares?

R. Pas le moins du monde.

Par M. Clarke:

Q. Quelle sorte de tabac avez-vous employé dans ces derniers cigares?

R. Le Comstock Spanish. Ainsi que je l'ai dit, il y a quelques instants, nous pouvons employer les Comstock Spanish, cultivés au Canada, comme intérieurs et